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5月13日上午八点，孝义市委、市政府新闻办公室发布通报称：近日,孝义市公安局
对山西紫晨大健康科技有限公司朱美开等人涉嫌组织领导传销活动罪进行立案侦查
。

孝义市委、市政府办公室于5月13日发布微博

截至目前,该局已对3名主要人员采取强制措施，对其余6名骨干成员进行网上追逃，
案件正在进一步侦办中。参与人员可直接到孝义市公安局或户籍所在地公安机关反
映情况和提供线索,同时敦促涉案人员迅速向公安机关投案自首，争取宽大处理。

注册资金2亿元，产品线丰富，以及与“王老吉”、“统一”、“太太”等知名品
牌合作......从2017年10月开始，紫晨大健康项目风靡一时，大肆招募会员背后，紫
晨集团和金岩集团两家公司若隐若现。 据了解，2016年，紫晨集团与山西金岩集
团共同投资组建紫晨大健康产业园。其中，金岩集团以厂房、场地入股，紫晨集团
以资金、技术入股。然而，作为山西省政府2017年的重点建设项目之一，希冀成为
孝义经济转型“领头羊”的紫晨大健康为何会因涉嫌传销被立案侦查?

1.疯狂的紫晨

时间向前推至2017年11月11日，紫晨大健康产业园门口人流攒动，来自不同省市
的车辆汇聚于此，给荒凉僻静的紫晨产业园带去一丝活力。

产业园内办公主楼的一层大厅，已有很多人在等候。通过交谈得知，这些人是山西
以及河南、河北、东北等地前来考察紫晨项目的代表团。

考察紫晨项目的代表团

考察紫晨项目代表团用车

“只要来考察项目，住宿和车费都由紫晨大健康统一报销，每天都有不下于500人
来考察。”一位来自河南的考察者杨先生称，随后杨先生在微信上给颜值君发送三
个现场小视频，确如杨先生所言，现场热闹非凡。

根据加盟商提供的奖金制度可知，紫晨的加盟商主要分为初级、中级、高级和特级
四个级别，每个级别除了赠送相应的产品，报单也会赠送投入金额两倍的积分。据
介绍，加盟的经销商可以获得静态和动态两部分收益。

加盟商提供的奖金制度
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假设花费90000元成为一名特级经销商，根据每个积分0.1元的初始价，他的积分一
共价值18000元。因为紫晨公司业绩每增加100万，积分价格会上涨0.01元，那么
，一名特级经销商达到出局(即收益450000元)的话，公司的业绩需要达到大概25亿
元(18000*(0.1+0.01X)=450000)。按照紫晨大健康经销商的宣传，特级经销商63
天左右就会出局，这意味着紫晨大健康在两个月左右就会做到25亿元业绩。

然而，根据2017年《知识经济》对中国直销企业业绩的统计，获牌的90家直销企
业中，只有21家企业全年业绩达到25亿元以上。这21家企业中，几乎均是积淀深
厚的老牌企业。可见25亿的业绩对于一个普通企业来说，并不是一个容易达到的数
字。

同时，紫晨大健康的经销商王先生称，静态收益只能提取其中的80%，剩下的20%
一半用作重复消费，一半用作股权预购。并且，每位经销商都必须复投：“出局必
须复投，如果不复投，动态静态同时停止，这叫循环经济计酬模式。”他说，“紫
晨大健康运用了拆分盘的原理，但不拆分，单边上扬不封顶，静态安全保障赚钱”
他十分痴迷。

相较于静态收益，紫晨大健康的经销商更乐于宣导动态收益。

据了解，紫晨大健康动态部分采用双轨制。分为分享奖(10%)，直推的业绩均可以
享受;拓展奖(15%)，两个市场运作，对碰出奖;管理奖，每个级别的经销商不同：初
级经销商提1代的7%;中级为3代的7%;高级为5代的7%;特级为7代的7%。

所有动态收益只能提现70%，一周提现一次。不能提现的30%中，15%用于重复消
费;10%用于管理费用，5%为爱心基金。

2017年底，一位前紫晨大健康的会员告诉颜值君：“紫晨大健康的制度太离谱了，
拨比高得吓人，所以我只做了一个月就退出了，现在听说钱挺不好拿的。”

颜值君从多方证实，自2018年年初开始，紫晨大健康的会员开始陆续曝出提现不能
按时到账的问题。

1月中旬，有公司维稳的人员称，公司已经召开会议，大部分提现问题已解决，并
且宣称“紫晨大健康已收购湖北小森林公司，直接拿下直销牌照”。

工作人员称紫晨大健康已收购湖北小森林公司并直接拿下直销牌照 然而，根据国家
商务部公示，还没有任何一家名叫“湖北小森林”的公司拿到直销牌照。

2.“紫晨系”投资虚实
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事实上，紫晨项目得以“风靡一时”的原因，除了其疯狂的商业模式，还与紫晨大
健康会员们极力宣扬公司实力强大有关。

颜值君在国家信用信息公示系统中查到，山西紫晨大健康科技有限公司成立于2016
年11月，注册资金2亿元，法人代表王树平，股东有然人股东史铁山和企业法人紫
晨农业股份有限公司。王树平任董事长兼总经理，史铁山任副董事长。

据查证，紫晨大健康的股东史铁山，为山西金岩集团旗下的实业——山西金岩和嘉
能源有限公司的董事。紫晨大健康的另一股东——紫晨农业股份有限公司，于201
4年6月成立，注册资金1亿元，法人代表同为王树平。

紫晨大健康股东、紫晨农业股份有限公司法人代表王树平

事实上，王树平参与经营的公司并不只是紫晨大健康和紫晨农业股份有限公司，而
是一个“紫晨系”。

王树平曾公开表示，紫晨集团1996年就开始创业，逐步生产“紫晨醋爽”。2008
年开始，紫晨集团与北京三元集团合作，2010年与汇源果汁合作，做了汇源五年的
战略性项目股东。2014年从汇源撤出，跟合作伙伴一起运作新紫晨公司。2016年
开始筹建山西紫晨大健康产业园。

据天眼查显示，2002年起，王树平参与经营的企业多达15余家。其中部分企业因
各种原因已被吊销营业执照。资料显示，2012年对于“紫晨系”，可以说是一个分
水岭。2012年以前，“紫晨系”的企业自主注册资本多在100~300万元，最多也
没有超过2000万元。

“紫晨系”基本信息

王树平靠投机倒把发家。据2012年网易财经的一篇调查报道称，当时作为汇源集团
苹果醋项目经理的王树平曾伙同汇源集团创始人朱新礼的亲侄朱胜彪私自贩卖汇源
商标。

2012年中下旬，汇源集团与云南卡瓦格博饮用水公司之间因商标使用权转让交易产
生纠纷。卡瓦格博董事长祝强单方面称其经“汇源集团苹果醋项目经理”王树平介
绍认识了北京汇源饮用水有限公司总经理——朱胜彪(汇源集团法人代表、汇源集
团董事长的侄子)，并与朱胜彪签订《商标使用授权书》与《合作协议》。

(从左至右)图为王树平、祝强及朱胜彪
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根据协议，卡瓦格博以200万加盟费进入汇源饮用水事业部，并可在3年内使用“汇
源”商标生产、销售汇源系列饮用水产品。祝强表示，作为介绍人，王树平收取了
100万的中介费，200万加盟费汇入了朱胜彪的个人账户。

而令人意外的是，王树平与朱胜彪在外面所做的一切汇源集团并不知情。

2012年9月20日，汇源果汁集团首次就商标侵权一事作出澄清说明，并对于引起纠
纷的相关责任人——朱胜彪进行了处罚，罢免其北京汇源饮用水公司总经理职务，
同时免除其汇源集团法人代表职务。

当时媒体曾爆料，朱胜彪不仅仅涉及饮用水合同纠纷，还同祝强、王树平把“汇源
”商标投资到了内蒙古进行变相的房地产项目开发。

据此项目占股15%的祝强介绍，王树平利用汇源商标，与内蒙古赤峰市政府签署合
作协议，从而以知名企业在该地建厂的身份大面积低价拿地3.8万亩，用于建设天威
紫晨生态庄园。祝强表示，王树平在其中完全是“空手套白狼”，正因如此，他最
终选择撤资。

事实大多可以佐证祝强的说法。2012年，注册资金2000万元的赤峰天威紫晨房地
产开发有限责任公司(下称天威紫晨房地产公司)成立，王树平任监事。此后，“紫
晨系”最低注册资本为6751万元，其余大多是注册资本1亿元~2亿元的企业。

此后，“紫晨系”开始变得“财大气粗”。

2013年，山西新紫晨生物科技有限公司成立，注册资金1亿元;

2014年，同样注册1亿元紫晨农业股份有限公司成立;

2015年，山西盛世紫晨生物科技有限公司成立，注册资金6751万元;

2016年11月，注册资金2亿元的山西紫晨大健康科技有限公司成立。

2017年10月，同样注册资金2亿元的辽宁紫晨大健康科技有限公司成立。

而与广药集团“王老吉”的合作，则成为紫晨大健康会员们的另一大“谈资”。

生产基地

紫晨大健康与广药集团“王老吉”合作
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据了解，2016年，紫晨与山西金岩集团共同投资组建紫晨大健康产业园。其中，金
岩集团以厂房、场地入股，紫晨集团以资金、技术入股。随后，紫晨大健康取得“
王老吉”品牌顶养系列产品的开发、生产和销售全国运营权。

2016年9月23日，王老吉顶养系列大健康产业园项目正式签约，2016年10月，该
项目在孝义市高新技术产业园区开工兴建一期工程。据称，此次一期工程投资8.98
亿元，规划用地300亩，以年产10万吨“王老吉”顶养系列阿胶红枣汁饮品及紫晨
清润2.5系列饮品为主。2017年1月18日，第一批产品下线。此举被宣称为“项目7
天落地、产品110天下线”的“孝义速度”。

2017年4月8~9日，紫晨大健康召开4000人规模的全国经销商大会，首次推出46款
新品，并于9日晚在孝义体育场举办“携手紫晨，健康中国”群星演唱会进行造势
。紫晨大健康的市场呈现一片“火爆之势”。

3.为何涉嫌传销?

有网友爆料，“紫晨系”原本一直是制造和供货企业，曾为多个机构供货，其中包
括被定性为传销的匀加速。

网友爆料

2017年4月，在紫晨大健康2017全国经销商大会的开幕式上，山西紫晨大健康科技
有限公司董事长王树平与北京金宝融商贸股份有限公司(以下简称金宝融)董事长张
凤兰签订战略合作协议。

紫晨大健康大门

王树平与张凤兰签订战略合作协议

张凤兰表示，双方整体营业品是20亿元的合同，当天打了1000万的定金。据了解
，金宝融成立于2014年，据其官网显示，金宝融主要涉及的业务为珠宝、瓦特币和
区块链等为主的数字货币，目前，北京金宝融商贸股份有限公司被列入“工商部门
经营异常名录”，并有大量网友爆料金宝融拆分盘涉嫌资金盘和传销。 据知情人称
，2017年中旬，紫晨开始计划建设网上商城，并以三级分销的模式开展市场。后来
紫晨开始与团队展开合作，以直销的模式开展市场。正式从供货走到台前。

然而，在商务部并未公示任何关于公司获牌或申牌信息的时，如此高调地启动市场
，并且大肆渲染和宣导不规范的商业模式，无论是自身意图转型，还是有人在恶意
操纵，最终种种不规范的市场行为只会为紫晨大健康本身带来伤害。
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2017年11中旬，孝义市委组织金融办、公安局和工商局三大部门前往紫晨产业园
了解情况，并与紫晨的营销团队召开了座谈会。

2018年5月13日，孝义市委、市政府新闻办公室发布通报称,孝义市公安局对山西紫
晨大健康科技有限公司朱美开等人涉嫌组织领导传销活动罪进行立案侦查。 “

不是不报，时候未到!”一位直销人士称，“紫晨这样的资金盘项目害人不浅，前期
吸引大量抵制不住诱惑的直销人投资，最终崩盘就会制造大量直销难民，希望国家
能够继续加大力量打击类似的资金盘项目。”
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